
 

            Intentions de messe du 19 au 26 novembre 2023  

 

                    Vos offrandes du 12 novembre 2023 
 
 

 

 

 

 

Baptême 

Le 25 mai, Estêvao Joseph Pizoni Camargo, fils de  

Rodrigo Camilo Camargo et Marina Pascual Pizoni 

 

                       Pensée de la semaine 

« Les lundis sont durs seulement pour ceux qui ne savent pas comment     

les passer gaiement. Levez-vous et amusez-vous aujourd’hui ! » 

 

Dimanche 
19 novembre 2023 

11h 

33e dimanche du temps ordinaire (Vert) 

Messe du curé aux intentions des paroissien/ne/s 

Gladys Elena Eletto / La famille  

La famille St-Laurent / Marcienne St-Laurent 

Parents et amis défunts / Thérèse et Ronald Fauvel 

Mardi 
21 novembre 2023 

16h30 

Présentation de la Vierge Marie (Blanc) 

Andrée Berthiaume / Succession Andrée 

Berthiaume 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle / Succession José Houle 

Jeudi 
23 novembre 2023 

16h30 

Férie (Vert) 

Andrée Berthiaume / Succession Andrée 

Berthiaume 

Serge Carreau / Succession Serge Carreau 

José Houle  / Succession José Houle  

Dimanche 
26 novembre 2023 

11h 

Le Christ, Roi de l’Univers (Blanc) 

La famille St-Laurent / Marcienne St-Laurent 

Yves Bertrand /  Carmen et André Corriveau  

Lampe 

 du sanctuaire 
Marcienne St-Laurent 

Quêtes 485,00$ 

Dîmes --- 

Dons --- 

Réparations majeures - 



La nature de la paix 

1. La paix n’est pas une pure absence de guerre et elle ne se borne pas 

seulement à assurer l’équilibre de forces adverses ; elle ne provient pas 

non plus d’une domination despotique, mais c’est en toute vérité qu’on la 

définit « œuvre de justice » (Is 32, 17). Elle est le fruit d’un ordre inscrit 

dans la société humaine par son divin fondateur, et qui doit être réalisé 

par des hommes qui ne cessent d’aspirer à une justice plus parfaite. En 

effet, encore que le bien commun du genre humain soit assurément régi 

dans sa réalité fondamentale par la loi éternelle, dans ses exigences 

concrètes il est pourtant soumis à d’incessants changements avec la 

marche du temps : la paix n’est jamais chose acquise une fois pour 

toutes, mais sans cesse à construire. Comme de plus la volonté humaine 

est fragile et qu’elle est blessée par le péché, l’avènement de la paix 

exige de chacun le constant contrôle de ses passions et la vigilance de 

l’autorité légitime. 

2. Mais ceci est encore insuffisant. La paix dont nous parlons ne peut 

s’obtenir sur terre sans la sauvegarde du bien des personnes, ni sans la 

libre et confiante communication entre les hommes des richesses de leur 

esprit et de leurs facultés créatrices. La ferme volonté de respecter les 

autres hommes et les autres peuples ainsi que leur dignité, la pratique 

assidue de la fraternité sont absolument indispensables à la construction 

de la paix. Ainsi la paix est-elle aussi le fruit de l’amour qui va bien au-

delà de ce que la justice peut apporter. 

3. La paix terrestre qui naît de l’amour du prochain est elle-même image 

et effet de la paix du Christ qui vient de Dieu le Père. Car le Fils incarné 

en personne, prince de la paix, a réconcilié tous les hommes avec Dieu 

par sa croix, rétablissant l’unité de tous en un seul peuple et un seul 

corps. Il a tué la haine dans sa propre chair [164] et, après le triomphe de 

sa résurrection, il a répandu l’Esprit de charité dans le cœur des hommes. 

4. C’est pourquoi, accomplissant la vérité dans la charité (Ep 4, 15), tous 

les chrétiens sont appelés avec insistance à se joindre aux hommes 

véritablement pacifiques pour implorer et instaurer la paix. 

5. Poussés par le même esprit, nous ne pouvons pas ne pas louer ceux 

qui, renonçant à l’action violente pour la sauvegarde des droits, recourent 

à des moyens de défense qui, par ailleurs, sont à la portée même des plus 

faibles, pourvu que cela puisse se faire sans nuire aux droits et aux 

devoirs des autres ou de la communauté. 

6. Dans la mesure où les hommes sont pécheurs, le danger de guerre 

menace, et il en sera ainsi jusqu’au retour du Christ. Mais dans la mesure 

où, unis dans l’amour, les hommes surmontent le péché, ils surmontent 

aussi la violence, jusqu’à l’accomplissement de cette parole : « De leurs 

épées ils forgeront des socs et de leurs lances des faucilles. Les nations 

ne tireront plus l’épée l’une contre l’autre et ne s’exerceront plus au 

combat » (Is 2, 4). 

Vatican II, Constitution pastorale Gaudium et spes, n. 78  

https://www.vatican.va/archive/hist_councils/ii_vatican_council/documents/vat-ii_const_19651207_gaudium-et-spes_fr.html#_ftn164


 

DIMANCHE 03 DÉCEMBRE 2023 

ASSEMBLÉE 
PAROISSIALE 

Nous devons élire un nouveau 

marguillier en remplacement 

de Monsieur Guy Bouthillier 

qui vient de terminer 2 

mandats de 3 ans au sein de 

notre Fabrique. 

 

L’élection se tiendra avant la messe de 11heures, 
 dimanche le 03 décembre 2023. 

Il est important que le plus grand nombre possible de paroissiens assistent 

à cette assemblée de paroisse. C’est une façon de démontrer notre soutien 

et notre solidarité envers les membres de notre Fabrique qui assurent le 

présent et dessinent pour nous l’avenir de notre communauté chrétienne. 

Abbé André Blais, curé. 

 

    Conférence 
 

      Comment découvrir 

      sa mission et y répondre 

      avec passion?  
 

           Jeudi 23 novembre 2023  

                  de 19h30 à 21h30 
      Alexandre Havard 
                                   à la Casa d’Italia, 505 rue Jean-Talon E.  

            Entrée : 25$   Étudiant : 10$ 

 

           Inscription en ligne 

          conferencesdepiedmont.ca 

 

Alexandre Havard est le fondateur de l’institut de Leadership Vertueux, 

bien établi à Washington, Shanghai, Paris, Helsinki, Nairobi et Moscou. 

Son livre le Leadership vertueux (2008) a été traduit en 19 langues. 

Il donne de nombreuses conférences en Europe, en Afrique, en Amérique 

et en Asie. 

 

 

 



 

    Mini-retraite pour les personnes séparées ou divorcées 

« Le cœur a besoin de Lumière » 

Comment retrouver ses repères lorsque les liens du mariage sont rompus? 

Quel sens prend notre vie ? Qu'en est-il de notre vocation ?  

Ne cheminez pas seul à travers cette grande épreuve. L’archevêque de 

Montréal, Mgr Christian Lépine et le Centre diocésain pour le mariage, 

la vie et la famille vous invitent à un avant-midi de ressourcement, pour 

retrouver Celui qui est Lumière.  

Gratuit - Places limitées ! 

Samedi 2 décembre 2023, 9 h à 12 h 

Salle paroissiale de la basilique-cathédrale Marie-Reine-du-Monde 

(station de métro Bonaventure) 

Détails et inscription (jusqu'au 29 novembre)  au Retraite - Le cœur à 

besoin de lumière. 

 

 

 

 

Le Chœur de 
   Complies de Montréal 

Chante 

                              Complies 

le dimanche 19 novembre à 20h 

à l’église Saint-Pierre-Apôtre 

(1201, rue de la Visitation, Montréal) 

Sous la direction de Matthieu Latreille 

et Francine Nguyen-Savaria 

Au programme : 
plain-chant, Lasso, Ockeghem et al. 

  Entrée libre – contribution volontaire 

 
 

 

https://forms.office.com/r/nDGUq7xxdD
https://forms.office.com/r/nDGUq7xxdD


 

 

Lettre adressée à toi qui cherche à comprendre les paraboles 
 
Jésus n’a pas inventé cette façon de s’exprimer. Elle est toujours 
présente chez les rabbins qui utilisent de petits récits imagés afin de 
décrire avec des comparaisons certaines réalités difficiles à saisir. 
D’ailleurs le mot parabole vient du grec « parabolé » qui signifie 
comparaison.  
 
Jésus parle au cœur des humains car c’est dans le cœur que se fondent 
les choix profonds et où se prennent les orientations de la vie. C’est 
dans le cœur que l’humain se retrouve face à lui-même, face aux autres 
et face à Dieu. Matthieu rapporte à lui seul 24 paraboles. Jésus y met 
en scène des personnages et des situations de la vie quotidienne afin 
de bien se faire comprendre de ses auditeurs. 
 

Jésus répond à la manière d’Isaïe qui disait : 

« Vous aurez beau entendre, vous ne comprendrez pas ; 
Vous aurez beau regarder, vous ne verrez pas. » 

(Les gens) se sont bouché les oreilles, ils ont fermé les yeux 
De peur que leurs yeux ne voient, 

Que leurs oreilles entendent, 
Que leur esprit ne comprenne, 

Qu’ils ne se convertissent 
Et que je les guérisse. 

 
Depuis quelques semaines, nous lisons certaines de ses paraboles 
dont plusieurs servent à décrire le Royaume des Cieux qui semble 
indescriptible pour les humains que nous sommes. Il est une réalité 
fort différente de tout ce que nous pouvons connaître et imaginer. 
Alors, seules les métaphores et les allégories peuvent nous en donner 
une idée.   
 
En utilisant des paraboles, Jésus choisit de se révéler à ceux et celles 
qui cherchent, qui osent s’informer et lire sa Parole révélée et qui 
acceptent de la recevoir dans leur cœur, de la méditer et de passer du 
temps à la comprendre en saisissant la richesse de chacune de ses 
paraboles et découvrir que pour trouver le Royaume, il faut l’avoir 
cherché et avoir désiré quelque chose de plus grand que ce que le 
monde donne à voir. 
 
René Lefebvre, d’après le Site Évangile du Jour. 

 
 

 


